



EXTREMADURA

¡FRANCO!
¡FRANCO!
¡FRANCO!

DIARIO INDEPENDIENTE • EDICION DE LA MAÑANA

Año XIV.—Número 4.437 | Cáceres, Miércoles 27 de Octubre 1937. II Año Triunfal | Oficinas y Talleres, Plaza del Cardenal Segura, 2 | Apartado, 26.—Telf. 203

Sigue aumentando el número de prisioneros en Asturias y es abundante el armamento recogido

La voz de la civilización

No podía ser de otro modo. Los hombres que sienten una luz bajo la frente y un ansia de belleza en el corazón, aquellos a quienes Dios ha cedido parte de su más alto privilegio, que es el de crear, han venido a nuestro lado para decirnos: «Estamos junto a vosotros, porque junto a vosotros está la razón, está la justicia, está la piedad, pero, sobre todo, está la comprensión de lo que es esfuerzo del alma en el que crea, y gozo de los sentidos en el que contempla.»

¿Qué hermandad, qué aproximación puede haber entre el artista que siente el estremecimiento del espíritu al imaginar una obra de belleza, o al recibir la luz de la obra ajena, y el enemigo que destruye la herencia de genios y siglos?

No hay en la insensata roja ni siquiera aquel fan predicado por la anarquía, de destruir un mundo viejo para alzar sobre sus ruinas otro mejor. Ahora, han destrozado todo lo que, por oscuros de pensamiento y por secos de corazón, no sabían comprender: el monumento, la imagen y el lienzo; pero ninguno de ellos ha sido capaz de forjar una belleza que haga olvidar la que pulverizó su furia salvaje, ni aún la penumbra y vaguedad de una intención de arte que nos detenga los pensamientos en vuelo hacia la memoria. Han roto, han resquebrajado, han derruido porque era bello, de la misma manera que el perro siente rencor contra la luna; sino que ellos han tenido la luna entre los dientes y la han mordido con furia rabiosa, por el delito de ser bella y estar iluminada.

No podía ser de otro modo. Vienen a nuestro lado los que sienten horror ante el aiquilamiento de la herencia espiritual; los que ansían defender el mundo civilizado contra la barbarie que, como en los viejos tiempos, avanza desde las oscuras mesetas del Asia Central. Aquí fueron acumulando las gentes y los años tesoros de esa piedad que se desborda de los pechos emocionados, y de esos resplandores y descubrimientos que se desbordan desde las frentes con luz; y a hora, como entonces, los bárbaros pretendían hundir el Imperio de Occidente, que ya es Imperio de amas. Pero estas almas en las que Dios puso mayores resplandores, se han unido en una soia hermandad—estrella o sol—para cegar los ojos y deslumbrar a los que pretendían vivir entre sombras de odios y obscuridades de caverna; y ya el mundo ha de ver, más claramente, el cuerpo viscoso de la Bestia. O, más bien, símbolo y recuerdo del más alto ejemplo lejano, han alzado la diestra, con la palma tendida, como esa cruz en alto de San León el Grande, que viene a detener las hoidas de Atila.

Pronto se ha de celebrar en Sevilla el primer Congreso de Occidente. La civilización nos enviará sus más plebeos representantes para que eleven su voz ante el mundo y anatematicen—ya lo hizo con acentos inspirados uno de los más grandes escritores de nuestro tiempo: Claude Farrère—la locura que siega vidas en flor y arroja al égido la cosecha de siglos. Los bárbaros de hoy no han de encontrar, como Alarico, el paso libre y el ademán servil; antaño hallaron puertas carcomidas y un Imperio en Otoño; bastó el viento de sus jinetes para que se derribasen las barreras y volaran las hojas que eran en otro tiempo sombra del mundo; hasta el verdor perenne de los laureles enfermó de tristeza y se hizo reseco y quebradizo.

Pero hoy han hallado otros días y otra raza, y no es Imperio en otoño el nuestro, sino en primavera, con corazones encendidos como amapolas sobre campos de verde esperanza. Y si nos hacía falta una voz, porque la nuestra se hizo ronca con el áspero jadeo del combate, estos hombres, hermanos nuestros en las tres virtudes teológicas, vienen a prestarnos la suya: clara, armoniosa, unánime y alta.

El triunfo es nuestro. Francia y Rusia que ayudan contanto desearo como ineficacia a los rojos, no malograrán en modo alguno el fruto de nuestras victorias. Que lo recojamos algo más tarde es lo único que podían quizá conseguir. Mientras tanto, caerán muertos o heridos más españoles.

La sangre que se vierta será eterna infamia de los especuladores y negociantes de la revolución bochevique frustrada ya irrevocablemente para el honor del Caudillo y salud de España.

Los servicios ferroviarios entre San Juan de Nieva, Villabona, Trubia y Avilés, han quedado restablecidos

Crónica de Asturias

En casi todas las poblaciones de la cuenca minera funcionan los comedores de «Auxilio Social»

Ha llegado para Asturias la hora de la paz y del pan

Gijón, 26.—He recorrido Asturias de uno al otro extremo. No ha quedado nada que hacer. En Asturias no ocurre nada. En Oviedo solo es donde se rompe la calma con algunos tiroteos. Pero no se asusten, que no es nada que tenga relación con lucha, no. Se trata de un nuevo deporte que han inventado nuestros oficiales y jefes. Se trata sencillamente de ahuyenar a los pocos rezagados que quedan escondidos y no se deciden a entregarse y así se les pone en cuidado. También se oye el estampido constante de los artefactos que en las inmediaciones de la capital habían caído sin explotar. Los nuestros se dedican ahora a esta clase de fuegos artificiales.

Este espectáculo de Gijón es admirable, aunque todavía conserve ese aspecto de suciedad que tenía. Contrasta con el de Oviedo, que a pesar de todo lo que ha sufrido, está completamente limpia, como si nada hubiera ocurrido en la ciudad castigada y maltrecha pero que siempre tuvo espíritu gigante y se mantuvo en pie firme merced al calor que en su seno depositó el glorioso general Aranda.

Ha visitado Gijón en el día de hoy el general Aranda. Le recibieron las autoridades, que le tributaron un caluroso homenaje. La muchedumbre que aplaudía le hizo salir al balcón y hubo el caudillo de Oviedo, diciendo que haría presente al Generalísimo que Gijón estaba completamente a su lado.

La normalidad preside ya todas las actividades. Los trabajos se llevan a cabo con todo orden. Los pescadores del Musel realizan sus faenas y una comisión de técnicos estudia el modo como ha de extraerse el torpedero «Ciscara», que fué echado a pique por los rojos. Los comercios y las industrias

Un intento de ataque del enemigo a la Ciudad Universitaria fué rechazado con gran número de bajas para los rojos

COMUNICADO OFICIAL

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN EL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 26 DE OCTUBRE DE 1937, SEGUNDO AÑO TRIUNFAL

EJERCITO DEL NORTE

Se han recorrido hoy diversos puntos de Asturias y sigue aumentando el número de prisioneros y armamento que se recoge. Ha quedado restablecida la comunicación por tren entre Villabona y San Juan de Nieva y entre Avilés y Trubia.

EJERCITO DEL CENTRO

FRONTE DE MADRID.—Ha habido fuego de cañón y fusil en algunos sectores, y se ha rechazado un intento de ataque enemigo a la Ciudad Universitaria, causándole muchas bajas.

FRONTE DE ARAGON.—Ligeros tiroteos. En los demás frentes sin novedad. Se han pasado a nuestras filas 22 milicianos.

EJERCITO DEL SUR

Cañones en diversas posiciones del sector de Peñarroya.

Salamanca, 26 de Octubre de 1937 II Año Triunfal. — De orden de Su Excelencia; el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

han comenzado a funcionar. Por las calles desfilan constantemente batallones de soldados, bandas de música y Brigadas de Navarra, que encienden el espíritu de los chiquillos y de todos. La infancia es una gran preocupación de nuestro mando, porque ha sido la víctima principal de los rojos criminales.

Los ferrocarriles casi funcionan con absoluta normalidad. Por el Norte ya está completamente arreglado todo lo que se refiere a este servicio.

El culto se ha restablecido en algunas iglesias, allí donde se ha hecho posible, y los capellanes de las Brigadas Navarras dicen misa de campaña, a las que asisten soldados y fieles asturianos con fervor verdaderamente emocionante.

Los abastecimientos se llevan a cabo en toda la región con toda actividad y al Museo llegan constantemente toneladas y toneladas de víveres de todas clases para dar de comer a la región. En las poblaciones todas de la cuenca minera La Felguera, Pola de Siero, Nava, etc., funciona el Auxilio Social y en sus comedores infantiles se reparten todos los días miles y miles de comidas.

Siguen cazándose algunos culpables. Ayer se cogió al célebre asesino del cura de Santa María la Real, que se hizo famoso por sus atropellos en Octubre del 34, y que ahora habían aumentado. También se ha hecho prisionero en Gijón, al famoso guardameta del equipo de fútbol de Oviedo, Oscar, que se había destacado como cabecilla bolchevique y que según parece tiene en su contra muchas acusaciones.

Ha llegado para Asturias la hora de la paz, del pan y del trabajo. Apesar de que son realidades que estamos palpando, nos parece mentira. Se terminó la guerra y la paz más completa reina en todos los lugares.

Pero Asturias tiene un segundo Caudillo. Este es el general Aranda, y que no se por qué intuición me parece que no ha terminado del todo su misión con los rojos.—SPECTATOR.

Presencia y asistencia del Nuevo Estado

Con ser muy valiosa la carga de esos camiones y barcos que han llegado a Gijón con víveres en gran cantidad para abastecer a la población hambrienta y desolada que alevosamente dejaron tras sí los rojos, renunciando por cierto a ese final «Shekasperiano» que les recomendaba el «Boletín Decenal» del Estado Mayor Rojo; con ser muy valioso—repetimos—el cargamento de abastos llegado a Gijón es de mucho mayor precio algo que se les envía también a los asturianos liberados, algo que es imperceptible en su esencia por tratarse de una entidad moral pero perfectamente tangible en todas sus manifestaciones. Algo que es nada menos que esto: Un Estado. Un Estado que a más es nuevo con una inverosímil y aplastante eficacia, puesto que se le va montando pieza a pieza en plena guerra a prueba de dificultades, siempre gallardamente superadas. El artifice de este Estado que pelee, vence, liberta, organiza servicios, da pan, justicia, es precisamente Franco. Le asisten el Ejército de tierra, mar y aire, la Falange Española Tradicionalista de las JONS cuadrando a los ciudadanos de España en masa.

Los asturianos sonríen hoy bajo el cielo radiante de su rescate. Unos camiones, unos barcos les suministran alimentos: El símbolo no es prosaico porque se nos muestra henchido de una profunda y humana poesía cívico militar. El pan que se les da es el anticipo de un nuevo régimen de justicia sentida en cristiano y en español.

A Franco se le debe el Nuevo Estado providente, dinámico y eficaz.

Llegan a Francia más de 25.000 rojos evadidos de Asturias

Ha sido preciso intervenirles las armas que portaban e incluso se les han ocupado ametralladoras

Zozobran varias embarcaciones rojas a causa del temporal y en la que iban mineros evadidos de Asturias.—Prada considerado responsable del derrumbamiento del frente asturiano.—Las Autoridades de Andorra protestan de la actuación de los carabineros españoles en la frontera

HOMENAJE EN POLLENSA EN RECUERDO DE LAS PRIMERAS VICTIMAS

Palma de Mallorca.—Se ha celebrado en Pollelsa esta mañana un homenaje en memoria de las primeras víctimas que lucharon a favor de la causa nacional.

Se trata de Juan Cerda Bisquerra, alférez y Antonio Marreig, soldado de Intendencia, cuyo acto ha tenido lugar ante el monumento erigido en honor de éstos, que es obra del escultor Tomás Vila y se ha levantado en el lugar donde aquellos recibieron el martirio.

Al acto acudieron las autoridades y un gentío inmenso, que vitoreó a España y al Caudillo, celebrándose una misa de campaña en la que ofició el padre Alcover Testino, capellán de Intendencia.

Después de la misa se bendijo el monumento y pronunció un discurso el comandante general, de elogio para estos bravos que murieron en el cumplimiento del deber.

LAS AUTORIDADES DE ANDORRA PROTESTAN DE LA ACTUACION DE LOS CARABINEROS

Sau Sebastián.—Han celebrado re-

unión las autoridades de Andorra, tomando el acuerdo de dirigirse al Gobierno de Valencia para protestar de la actuación de los carabineros españoles en la frontera.

Ultimamente han disparado contra varios vecinos de Andorra y fugitivos. También penetran en el territorio andorrano con bastante frecuencia.

Igualmente acordó dirigirse al Gobierno francés para que apoye su petición de los rojos de Valencia máximo después de los últimos incidentes en que los carabineros han hecho fuego sobre la Comisión de Encuesta que circulaba por la frontera, dentro de territorio andorrano.

LOS EVADIDOS DE ASTURIAS

San Juan de Luz.—Han llegado veinticinco mil milicianos rojos procedentes del frente de Asturias.

Como han realizado el viaje a Francia en embarcaciones, muchas de las cuales han zozobrado, están muy extenuados.

La Policía se ha visto obligada a efectuar una requisita de armas pues la mayoría de los milicianos portaban fusiles e incluso ametralladoras.

También se han recogido bastantes pistolas.

Parece ser que el Gobierno se dispone a actuar y obligará a los milicianos a retornar a España después de desarmarlos.

Hesta ahora se llevan recogidos ocho mil fusiles.

También se dice que los directivos marxistas que llegaron en los aviones que días pasados aterrizaron en Biarritz, procedentes de Asturias, están ya camino de España.

La policía está interviniendo a muchos de los milicianos cantidades de dinero, que suman ya varios millones de francos.

El periódico «Acción Francesa» publica en su número de hoy un suelto diciendo que muchos de los refugiados de Asturias han pasado ya la frontera.

SON RECOGIDOS EN ALTA MAR MAS DE 200 M NEROS ASTURIANOS

San Juan de Luz.—Han sido recogidos en alta mar, por un contratorpedero francés, unos 200 mineros asturianos en su mayoría heridos, que venían a puerto francés a bordo de una embarcación.

Han declarado que sobre el Cantábrico reina un violento temporal y con este motivo son muchas las embar-

caciones que han zozobrado y que hay muy pocas esperanzas de que sus tripulantes, todos mineros, se hayan salvados.

LA SITUACION DE MADRID

Madrid.—La situación de Madrid sigue siendo penosa ante la falta de alimentos.

Los milicianos deambulan por las calles cooperando a la evacuación de mujeres y niños.

Los elementos de orden que están encarcelados han sido de nuevo obligados a efectuar trabajos de fortificación.

EL PARAISO SOVIETICO

París.—Los periódicos moderados dan gran relieve a la publicación de las impresiones que el socialista Legay acaba de hacer a su regreso de Rusia y en las cuales pone en guardia a los trabajadores franceses contra las espantosas condiciones de trabajo y de vida a que se verán abocados en caso de que el bolchevismo triunfara en Francia.

PRADA, RESPONSABLE DE LO OCURRIDO EN ASTURIAS

Valencia.—El coronel Prada, jefe de los milicianos rojos asturianos, a su llegada a Valencia, fué entregado a una comisión de encuesta como responsable del desastre sufrido por los rojos en Asturias.

Los extremistas exigen la condena del coronel Prada.

«Esta radiante hora del triunfo ha sido precedida por muchas otras de prueba. Pensemos en el martirio y en el heroísmo de los defensores del cuartel de Simancas en Gijón para glorificarlos.»

Lo que dice la prensa roja

Madrid.—La prensa roja, en sus comentarios de anoche, decía lo siguiente: «Mundo Obrero» se manifiesta por la necesidad de acudir preferentemente a las atenciones de guerra. Cita el ejemplo de lo ocurrido en Asturias y se atreve cínicamente a presentar como ejemplo de valentía a los mineros asturianos.

Ellos—dice—nos han marcado la pauta a seguir.

«Informaciones» también dedica elogios a Asturias roja.

«La Voz» habla de las últimas actuaciones del ejército rojo y pide lucha este con valor para ganar la guerra.

«Heraldo de Madrid» expone la necesidad de aunar voluntades para llegar a la tan cacareada unificación.

C. N. T. dice que solo se puede ganar la guerra creando el frente único antifascista.

«El Sindicalista» pide al Gobierno de Valencia que no dimita ante el descalabro de Asturias.

Ejecución de una sentencia

LEOS.—Por los monstruosos crímenes realizados en la zona de Somiedo, ha sido ejecutado el cabecilla rojo de Villaseca, Genaro Arias Heirero (a) «El Patá».

Entre los muchos crímenes cometidos figura el asesinato por su propia mano del cura y del juez de Pola de Somiedo, así como el de otras muchísimas personas.

También dirigió el asesinato de tres enfermeras de la Cruz Roja hechas prisioneras por los rojos, quienes entregó a los milicianos para su infamia.

En los primeros días del movimiento dirigió el secuestro de las esposas de los guardias civiles de Villaseca, Villablino y Caballos.

Por último tuvo la ocasión de presentarse a las autoridades de León como evadido de la zona roja, siendo reconocido más tarde por los falangistas. Antes de ser ejecutado no quiso confesarse; pero besó el Crucifijo, contrajo matrimonio canónico con la mujer que tenía y dirigió una carta al párroco de Villablino para que sean bautizados sus tres hijos.

Continúan las detenciones de personas de orden en Valencia por considerarlas desafectadas al régimen

Explosión a bordo de un vapor rojo con evadidos de Asturias.-Los magistrados de Barcelona tendrán que utilizar la toga

Un artículo de la "Acción Francesa" sobre la ayuda de Francia a los rojos

Sobre la reunión del Sub-comité de no Intervención

Se asegura que Rusia piensa retirarse por no haber sido aceptada su propuesta

Quiere la marcha de todos los voluntarios sin que se conceda el derecho de beligerancia a la España nacional

París.—En los centros diplomáticos y políticos constituye el tema de todas las conversaciones la reunión que hoy volverá a celebrar el Subcomité de no Intervención.

La situación que ha planteado Rusia en la reunión de ayer es de muy difícil solución.

Pretende Moscú que se proceda a la retirada de voluntarios que luchan en ambos bandos de España, sin que, por ello, se conceda el derecho de beligerancia a la España nacional.

Rechaza, pues, de plano la propuesta del Gobierno británico sobre este particular.

Por este motivo, las impresiones de última hora son poco optimistas.

Se dice que Rusia tiene el propósito de retirarse del Comité de no Intervención y que Italia no hará más concesiones de importancia, vista la actitud que ha adoptado Moscú.

Por otra parte, en los círculos diplomáticos de Londres parece ser que, molestos con la intransigencia de Moscú, se han iniciado sugerencias encaminadas a convencer al Gobierno francés de la conveniencia de no ajustar sus actos a las provocaciones del representante ruso.

Se espera con gran interés el resultado de la reunión de hoy.

EXPLOSION A BORDO DE UN VAPOR ROJO

San Juan de Luz.—Un vapor que conducía milicianos rojos evadidos de Asturias se hundió en aguas de Santander a causa de una explosión a bordo.

Según ha declarado el maquinista se intentó forzar la velocidad y éste fue el motivo de la explosión.

Un contrabandero inglés acudió en auxilio de la tripulación, recogiendo a 50 naufragos, de ellos siete heridos de gravedad.

LAS ENTREVISTAS ENTRE COMPANYS Y NEGRIN

Barcelona.—Los periodistas han intentado inútilmente, entrevistarse con Companys para obtener una referencia fidedigna de los motivos de su viaje a Valencia y del resultado de las entrevistas que ha sostenido con Negrin.

Companys se niega rotundamente a hacer declaraciones sobre el particular y tan solo han podido conseguir los periodistas algunas promesas más o menos fundadas de un secretario de aquél que en ha prometido entregar una nota oficial sobre extremos relacionados con estas entrevistas.

SUSPENSION DE UN SEMANARIO

Barcelona.—Por orden del jefe superior de policía, ha sido suspendida la publicación del periódico «Avance», que ha dirigido duros ataques al gobierno sin presentar las galeradas a la censura.

LOS MAGISTRADOS TENDRAN QUE PONERSE LA TOGA

Barcelona.—El presidente del Tribunal de Casación ha dirigido una circular a todos los magistrados haciéndoles saber que a partir del día primero de noviembre deberán utilizar la toga en todos los actos oficiales.

SIGUEN LAS DETENCIONES EN VALENCIA

Valencia.—El director de Seguridad, al recibir a los periodistas, les comunicó que en la mañana de hoy se habían efectuado importantes sevicios policíacos.

Como consecuencia de éstos han sido detenidas varias personas, acusadas de conspirar contra el gobierno de Valencia.

Relacionadas con estas detenciones han conferenciado extensamente el jefe del gobierno y el director de Seguridad.

SE EFECTUAN COMPRAS CON LA VENTA DE LAS JOYAS ROBADAS

Marsella.—El gobierno de la Generalidad ha efectuado la compra de varios camiones y coches «Renault».

Se sabe que la mercancía ha sido satisfecha con el producto obtenido por la venta de las joyas robadas por los milicianos de la Ciudad Condal.

UN ARTICULO DE LA "ACCION FRANCESA" SOBRE LA AYUDA DE FRANCIA A LOS ROJOS

París.—«La Acción Francesa» publica en su número de hoy un artículo comentando con acritud la ayuda que el gobierno del Frente popular francés viene prestando a los rojos.

Destaca, en términos jocosos, la actitud del ministro de Estado quejándose de los continuados ataques de la flota nacional a las embarcaciones francesas.

Lo que tiene que evitarse—dice «Acción Francesa»—es que nuestros buques lleven a bordo material de guerra con destino a los rojos españoles.

LA SITUACION EN EL MARRUECOS FRANCES

Rabat.—Las autoridades han celebrado reunión esta mañana para examinar la situación que plantea el descontento por parte de la población indígena.

A esta reunión asistió el Sultán y se acordó proceder a la detención de los cabecillas del movimiento contra las autoridades francesas.

WAN ZEELAND RECHAZA EL ACTA DE DIPUTADO

Bruselas.—Se encuentra en crisis el Gobierno.

Van Zeeland ha adoptado una actitud de intransigencia hasta el punto de que también ha rechazado su acta de diputado por la capital.

Se asegura que tiene propósitos de retirarse de la vida política.

BELA-KUM VA A SER JUZGADO

Varsovia.—Se tienen noticias de que el agitador comunista Bela-Kum va a ser juzgado en Moscú el día 12 de noviembre de 1937 por el Consejo del «Komintern».

LA POLITICA FINANCIERA DE LOS ESTADOS UNIDOS

Washington.—Roosevelt recibió esta mañana a una comisión de personalidades técnicas de las que se ha asesorado acerca de la baja de valores registrada últimamente en la Bolsa.

Matrimonio desea dos habitaciones

Señalamientos para el día 28 SALA DE LO CRIMINAL

Causa procedente del Juzgado de Instrucción de Plasencia, seguida contra Martina Sánchez Alonso por delito de lesiones.

El señor fiscal pide para ella la pena de dos meses y un día de arresto mayor e indemnización de 125 pesetas.

El letrado defensor de la procesada, señor Enriquez aboga por la absolución de su patrocinada, por estimar que no están probados los hechos que se le imputan.

Está representada por el procurador señor Moro.

Corresponde la ponencia al magistrado señor Lillo.

Hay citados para el acto de celebración de la vista, cuatro testigos. Secretario del señor Barca.

CHOCOLATES Tomás Pérez SON LOS MEJORES

Anuncio

Se venden dos escaparates, una estantería, mostrador y cajón, cuatro departamentos para cosméticos. Avenida Ramón y Cajal, 1 pral.

En Valverde del Fresno

(Cáceres) vendo casa con cuadra independiente. Para tratar, con Manuel Muñoz Martínez, en Fregeneda (Salamanca). Precio diez mil pesetas.

Se vende una pareja piedras artificiales

«Mayol», para moler piensos de 1.200 por 250 mjm. Para tratar Juan Andrés Collazos, Santiago del Campo (Cáceres).



LLEGARON:

De Hervás, la señorita Isabel Chamorro.

De Torquemada, el cura párroco, don Diego Marcelo Merino.

De su viaje de novios, los señores de Cervelló (don José).

NECROLOGICAS:

Victima de cruenta y penosa enfermedad, soportada con gran entereza de ánimo y resignación cristiana, falleció ayer mañana en Cáceres, a los 32 años de edad, el funcionario de las Cajas de Ahorros y Monte de Piedad de Cáceres y Extremadura de Previsión Social, don Eulogio Murjel Jiménez.

En ambos organismos realizó el finado una labor muy digna de ser tenida en cuenta, pues puso al servicio de su cometido las excepcionales dotes de laboriosidad que le adornaban y su afán en lograr el mejor desenvolvimiento de aquéllos, prestando para ello, su colaboración más entusiasta y decidida.

La muerte le ha sorprendido en plena juventud y cuando había constituido un hogar donde su pérdida deja un vacío dolorosísimo que el tiempo no logrará borrar.

A su desconsolada esposa, doña Juana Guerra; a sus hijas y demás familia, así como a los conserjeros y personal de las Cajas de Ahorros y Extremadura de Previsión Social, acompañamos en el justo dolor que les aflige con tan irreparable pérdida, rogando a nuestros lectores una oración por el alma del finado.

En los campos de batalla, y luchando por los ideales de la santa cruzada nacional, ha muerto el pasado día 17 el heroico sargento del Regimiento de Argej número 27, don Manuel Rodríguez Parra.

Bien probado tenía este héroe su entusiasmo por la causa que defiende España, y en cuantas ocasiones se le presentaron para ofrendar su vida por ella, así lo hizo por lo que mereció siempre la gratitud de sus jefes, como hoy la merezca de Dios y de la Patria, santo ideal que es guía y señora del Ejército español en esta lucha contra el marxismo.

A su desconsolado padre, don Justo Rodríguez Bravo; a sus hermanos y demás familia, hacemos presente la participación que tomamos en su desgracia, rogando a nuestros lectores eleven al cielo una plegaria por el alma de tan valiente joven.

De la Audiencia Señalamientos para el día 28 SALA DE LO CRIMINAL

Causa procedente del Juzgado de Instrucción de Plasencia, seguida contra Martina Sánchez Alonso por delito de lesiones.

El señor fiscal pide para ella la pena de dos meses y un día de arresto mayor e indemnización de 125 pesetas.

El letrado defensor de la procesada, señor Enriquez aboga por la absolución de su patrocinada, por estimar que no están probados los hechos que se le imputan.

Está representada por el procurador señor Moro.

Corresponde la ponencia al magistrado señor Lillo.

Hay citados para el acto de celebración de la vista, cuatro testigos. Secretario del señor Barca.

Notas Municipales LA SESION DE HOY

Orden del día de los asuntos a tratar por la Comisión gestora del Ayuntamiento de esta capital en la sesión que ha de celebrarse hoy, a las doce horas, es el siguiente:

Cuentas de obras de la semana.

Idem de la Comisión administradora de la décima de las contribuciones.

Certificación de abono por pavimentación en la calle de Antonio Hurtado.

Informe del señor gestor encargado de licencias de obras y puestos de venta.

Oficio del Juzgado de Instrucción comunicando sentencia.

Idem del señor arquitecto sobre incorporación a filas del oficial albañil interno, Miguel Vivas.

Idem del médico de Asistencia pública domiciliaria, señor Durán Campos, sobre su ausencia.

Instancia de Catalina Rosado so-

licitando derechos pasivos como viuda del guardia municipal nocturno, Ambrosio Llanos.

Idem de Miguel Tienza solicitando vejez.

Ruegos y preguntas que formulen los señores gestores.

BECAS PARA NIÑOS POBRES

Acordado por la Comisión gestora del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, que me honro en prescribir, la provisión de tres becas para niños pobres, a fin de que puedan cursar estudios de Magisterio o Bachillerato, por el presente se hace saber que en la Secretaría de este Municipio, y durante las horas de oficina, se admitirán instancias en solicitud de aquéllas hasta el 5 de noviembre próximo, haciéndose saber que las condiciones que regulan la concesión de estas becas están de manifiesto en el Negociado de Instrucción pública de este Ayuntamiento, donde podrán examinarse.

Cáceres, 26 de octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.—El alcalde NARCISO MADERAL.

De Hacienda CONTRABANDO

Por el sargento de Carabineros de puesto de Zarza la Mayor, don Olimpio González Cano; el cabo Manuel Maestre Martín y Emiliano Prado Horra, han sido aprehendidos en renta y cuatro kilos de harina de trigo un baño de cinz, una americana y un saco, todo ello contenido en un montón de para en un sitio conocido por «Huerta de los Pinos».

También el carabnero de Valencia de Alcantara, Vicente Rosado Silva, y los falangistas Valentín Romo Romo y Antonio Morato Corchado, han realizado la aprehensión de cinco kilogramos de café tostado, en gran marta «El Toro», y dos bolsas con hilo, jabón y arroz y un paquete de tejidos.

El Tiempo ESTACION METEOROLOGICA DE CACERES

Observaciones del día 26 de octubre de 1937, hechas a las seis de la tarde:

Barómetro, 707'3.

Humedad, 77.

Temperatura, 11'0.

Dirección del viento, S.

Fuerza del mismo, 5.

Lluvia (litro por metro cuadrado) en 24 horas, 13'0.

Agua evaporada (mm.) en 24 horas, 0'6.

Estado del cielo en el momento de la observación, nuboso.

TEMPERATURAS EXTREMAS

Máxima a la sombra, 14'0.

Mínima, 4'2.

Casa de Socorro

Servicios prestados en este Centro, durante las últimas 24 horas.

A las 18'50 es asistido Miguel Alegre Trigo, de 59 años de edad, con domicilio en Berrocal, número 28, que presentaba una herida contusa en el tercio inferior cara interna, del antebrazo izquierdo, producida en accidente de trabajo. (Fronésis leve, salvo complicación.)

A las 12'20 recibe asistencia facultativa Eugenio Iglesias, de 23 años, domiciliado en Torremochada, número 11, al que se le extrajo un cuerpo extraño que tenía alojado en el dedo índice de la mano izquierda. (Accidente de trabajo.)

A las 13'40 es asistido el niño José Caldera, que habita en Casas Baratas, letra D número 26, que padecía quemaduras de primer grado en el antebrazo izquierdo y región anterior del tórax.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS

Comida: Sopa de pasta, Cocido con chorizo, tocino y carne. Postre. Cena: Patacas acornejadas, Frijoles en salsa, Postre.

Donativo del excelentísimo señor gobernador civil, de fondos benéficos-sociales, dos mil quinientas pesetas; don Felipe Gil, cuarenta y cinco kilogramos de pan.

Auxilio Social

Comedor Infantil de Cáceres MENU DEL DIA 26 DE OCTUBRE

Comida: Sopa de pasta, Cocido con chorizo, tocino y carne. Postre. Cena: Patacas acornejadas, Frijoles en salsa, Postre.

Donativo del excelentísimo señor gobernador civil, de fondos benéficos-sociales, dos mil quinientas pesetas; don Felipe Gil, cuarenta y cinco kilogramos de pan.

Sección religiosa

Miércoles, 27 SANTORAL

Santos: Vicente, Sabina, Cristeta, Florencio, Capitolina, Heroteidas, mrs.; Frumencio, ob., E esbán, rey.

La misa y el oficio son de la Vigilia de San Simón y San Judas, con rito simple y color morado.

El culto en Asturias

La gran parte de Asturias que ha estado dominada por el marxismo, y que el poderoso brazo de nuestro Ejército a fuerza de heroísmos ha logrado reconquistar, empieza a normalizar su vida, sujeta antes a todos los salvajismos.

Entre los diferentes problemas que nuestras autoridades tienen ahora que resolver, será acaso el más difícil el del culto católico, ya que el comunismo no ha dejado templos, y no hay que decir que ha arrasado todo lo que en ellos se contenía.

También los sacerdotes han sufrido la persecución que es connatural al marxismo. De modo que en Asturias nos encontramos sin sacerdotes, o con muy pocos, sin templos, sin altares, sin ornamentos sagrados, sin imágenes, sin todo lo que es necesario para la celebración del culto.

Con referencia a esto nos dice el parte oficial que se toman medidas para restablecer el culto allí donde se haga posible y de una manera provisional, pues la destrucción de los templos ha sido completa. Esto nos impone un nuevo sacrificio en obsequio de nuestros hermanos, y es el de facilitarles los elementos necesarios para que puedan tener iglesias, sagrarios y ornamentos y no vivan más en esa triste angustia de las almas sin sagrarios.

Esto será también, para los que antes no se habían enterado, una prueba de los fines del socialismo y marxismo, que eran desterrar de las sociedades la misma idea de Dios, y para ello, donde han podido, han llevado a cabo toda clase de crímenes. Y esto debe animarnos más a fomentar el culto católico como medio principal de mantener y acrecentar el espíritu religioso, que dará robustez, fuerza y poderío a la nación.

Cultos para hoy

Santa María.—Misa a las siete y media, ocho y nueve. Ejercicio de la tarde a las seis y media. Visita diaria de los fieles a la Santísima Patrona.

Santiago.—Misa a las siete, ocho y ocho y media y el ejercicio de la tarde a las seis.

San Mateo.—Misa a las siete y media y ocho. Rosario a las seis.

En San Juan—Misa a las siete y media y a las nueve y media y el rosario a las seis y media.

Santo Domingo.—Las misas a las seis y media hasta las nueve y media y Rosario a las seis y media.

Iglesia de la Preciosa Sangre.—Misa a las siete y nueve y ejercicio a las seis y media.

En las Carmelitas.—Misa a las siete y ocho.

En Santa Clara.—Misa a las ocho.

Sociedad Anónima MIRAT
Sección Automóviles del Oeste
TALLERES DE REPARACION
 Recamisados.-Rectificados.-Estación de engase
 Ronda de Cánovas.-Teléfono 232.-CACERES

LINEAS DE VIAJEROS Y MERCANCIAS
 Cáceres-Talavera de la Reina: Salida de Cáceres, a las 7'15 horas. Salida de Talavera, a las 14, con empalme con el servicio de Trujillo-Logrosán

Línea Cáceres Alcántara-Ceclavín
 Línea Trujillo-Logrosán. Línea Trujillo-Navalmoral

TRANSPORTES DE MERCANCIAS
 Despachos: Margallo, 56.-Tel. 310 Encarnación Tel. 122
 CACERES TRUJILLO

Sobrino de Gabino Diez CACERES
 Almacenes de Hierros y Viguetas para construcción
 FERRINTERIA Y COLONIALES

Mutualidad General Agropecuaria
 filial de la
Asociación General de Ganaderos de España
 Dirección provisional: Lain-Calvo, 24. Burgos

Seguros de Accidentes en la Agricultura e Industrias derivadas
 Incendios de Cosechas, Edificios y Pedriscos
 Tarifas muy económicas

DELEGADO PROVINCIAL: Gonzalo Alvarez Javato
 CACERES

Catolicismo y apostolado En Torrejoncillo se ha dado cima al problema de abastecimiento de aguas

La cruzada pro Austeridad y Modestia en la mujer, que estos días se ha celebrado en nuestra ciudad, era un anhelo sentido, una ley imperiosa de los nuevos destinos que se imprimen con sangre a la Patria.

En estos supremos alardes de raza inmortal se están despolvando los pergaminos, los rancios y ancestrales archivos del hogar español y en ellos se ve que la mujer española es y ha sido el refugio del honor y del pudor, valiente ante la tragedia, piadosa ante el dolor, porque lleva en su esencia, en su alma y en su corazón, una fe, la fe católica que quiere decir universalidad e imperio, cual lo sueña la España nueva, cual lo soñaron Teresa de Jesús, Isabel la Católica, Catalina de Aragón y tantas otras españolas, mujeres que florecieron en el saber y santidad.

Debemos las mujeres españolas, en estos momentos en que la Patria llora, en que nuestra juventud, nuestros hombres dan sus vidas y sangre generosos, sucumbiendo envueltos por los laureles del martirio y el heroísmo; debemos dar de mano a las vanidades y efímeras locuras, acudir «inos» teatros afetes y pinturas y máscaras exóticas y extranjerizas y reducirnos a los deberes que reclaman los hogares, la familia, los hijos y esposos y centros benéficos, enseñando la fe, el amor, sacrificio y bondad de nuestros mayores.

Normas sencillas y concretas nos las dió hace más de siete siglos, el Patrono de Acción Católica, San Francisco de Asís, el varón «todo

católico y apostólico». Dice así el gran apóstol de la Edad Media:

1.—«Los individuos de la Tercera Orden, deshechando toda elegancia excesivamente lujosa en el porte y en el vestido, observarán la moderación que a cada cual corresponda.»

2.—«Se abstendrán con sumo cuidado de bailes y espectáculos peligrosos, y también de concurrir a banquetes licenciosos.»

3.—«Serán frugales en el comer y beber.»

4.—«Procurarán en la vida de familia, aventajarse a los demás con el buen ejemplo y fomentar los ejercicios piadosos y las buenas obras.»

Así es como San Francisco sintetiza todos los deberes y consejos evangélicos, y que cuadran en todo tiempo a la mujer y más a la mujer española. Lo que ha valido a nuestro campo femenino el honor de que cuente un sinnúmero de santas, desde reinas hasta la más humilde artesana: Santa Isabel de Portugal, Santa Isabel de Hungría, Rosa de Viterbio, Margarita de Corlona y otras mil, sin salir del jardín terrenal.

¡Católicas cacereñas! Adelante por las buenas costumbres, por la pureza del hogar, por el espíritu patrio por nuestra regeneración individual, social y religiosa.

Así lograremos echar los más firmes y sólidos fundamentos a la nueva Patria en su glorioso amanecer. ¡Por la España grande y religiosa!

UNA TERCERARIA CACEREÑA
Cáceres, 24 de octubre de 1937.

En Hervás y Casillas de Coria se celebró con gran entusiasmo la toma de Gijón por nuestras tropas

Información de la provincia

Desde Hervás

No obstante encontrarse en plena vendimia que, como dijimos en la crónica anterior, este año ha sido superior a la de años anteriores, este vecindario festejó la fiesta de la Raza, con colgaduras y algún acto cultural como el verificado en el salón de actos de F. E. T. de las JONS, en el que el culto maestro nacional don Emiliano Rodríguez Moreno, dirigió la palabra a los concurrentes explicando la significación del aniversario que se celebraba y ensalzando las virtudes de esta raza española, que demuestra en estos momentos que, como entonces, contribuye a sacar de la barbarie moderna a la Europa occidental, contaminada del bolchevismo ruso-asíático. Fué muy aplaudido.

LA TOMA DE GIJÓN

Episodio cumbre de nuestra gesta de redención, ha sido festejada desde que se conoció la noticia con repique de campanas, cohetes, manifestaciones públicas y canto de un Te Deum en la parroquia de San Juan. Aún continúan las manifestaciones de júbilo, escuchándose de vez en cuando el disparo de cohetes. La manifestación que se organizó a las nueve de la noche recorrió

las principales calles de la población, terminando a las puertas del Ayuntamiento, desde cuyos balcones dirigieron la palabra algunos oradores improvisados y el obrero Alfredo González, que recitó unos versos por él improvisados. Fué muy aplaudido.

AUXILIO DE INVIERNO

Para la mejor organización de esta obra social, fueron llamadas a Cáceres, la presidenta de F. E. T. y una señorita vocal de la misma, las que recibieron instrucciones sobre el particular. Parece que se instalará un comedor infantil donde se suministrará comida a los niños necesitados y si los recursos dieran para ello, a los ancianos. Creemos que Hervás, que siempre correspondió al llamamiento de la caridad lo hará ahora con más motivo, ya que el Caudillo ha dicho que no se acostará ningún español de la zona liberada sin haber satisfecho su necesidad más importante, que es el comer. Creemos firmemente que la suscripción voluntaria será suficiente, pero de no serlo se audiría a la obligatoria y fundándose para hacer el reparto a las suscripciones que otras gestoras de tiempos pasados emplearon para las cantinas escolares.—CORRESPONSAL

De Torrejoncillo

Por fin ha conseguido este pueblo dar cima al problema de la traida de aguas, tan importante para este Municipio desde todos los puntos de vista. Inició el problema el Ayuntamiento de la Dictadura, comprando una huerta distante unos 18 kilómetros de esta localidad, y sita en una de las sierras del término de Pedroso de Acín, en cuya finca había un manantial permanente. Pero, hechos los trabajos y estudios técnicos pertinentes, se vió que dicho manantial no era suficiente para el abastecimiento de toda la población torrejoncilana.

Por esa razón, los ayuntamientos sucesivos, aunque de matices políticos diferentes, trabajaron todos con fe, entusiasmo y constancia, para que el problema tuviera realización, mediante la captación y adquisición de nuevos manantiales que, unidos al primero, dan ya un caudal de agua más que suficiente para las necesidades del pueblo.

Hoy ya, desde hace unos seis días, está el agua deseada en la villa, corriendo por la calle de Castelar, aunque destinándose ahora solamente a usos de higiene doméstica y bebida para el ganado, hasta que se limpien bien las cañerías y pierda el preciado líquido el sabor a breca que en la actualidad tiene.

Parece providencial el hecho de que iniciara el problema un Ayuntamiento derechista y que le haya dado cima otro de igual significación, que es el actual; aunque en nombre de la justicia y de la imparcialidad, repito que todos los Ayuntamientos que se sucedieron desde la iniciación del problema, trabajaron con fe, para llevarlo a feliz término; por lo que a todos corresponde por igual la gloria de haber resuelto definitivamente para este municipio el nudo bien ponderado problema, que ha proporcionado a Torrejoncillo agua abundante y de la mejor calidad, entre las potables.

Torrejoncillo está, por consiguiente, de enhorabuena bajo este aspecto y debe seguir laborando sin cesar, para sacar todo el partido posible de esas aguas hasta transformar el pueblo en un municipio vistoso, alegre y laborioso, como debe procurarse que sean todos los de la Nueva España; pues los municipios son los que tienen que dar la tónica y poner de manifiesto ante el mundo, incluso con su ropaje exterior, la unidad y grandeza de la España libre, por la que hoy luchamos y nos sacrificamos todos los buenos españoles, los verdaderos, los patriotas.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Servicio Nacional del Trigo

Las oficinas de Jefaturas comarcales

Se advierte a las personas a quienes pueda interesar, que las oficinas de las Jefaturas Comarcales han quedado establecidas provisionalmente: La de Cáceres, en la calle de Mar ga, 1, principal; y las de Valencia de Alcántara, Brozas, Naval Moral de la Mata, Plasencia y Trujillo, en los locales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, de dichos pueblos.

Aviso

Se recuerde a todos los fabricantes y almacenistas de harinas y panaderos, la obligación que tienen de presentar declaraciones juradas de las existencias que tengan de esta mercancía al terminar el día 31 de octubre actual.

Dichas declaraciones habrán de quedar entregadas en la Jefatura Provincial del S. N. T. o en oficinas de Correos, como envío certificado a la indicada Jefatura, precisamente el día 1 o 2 de noviembre próximo.

Cáceres 25 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El jefe provincial.

Breve crónica de la situación militar

Refresquen la memoria los rojos para recordar que estamos muy cerca de Madrid

Salamanca. Radio Nacional, en su emisión de ayer tarde, dio cuenta de la situación militar en la siguiente forma:

Cuando se comparan los partes rojos y los boletines oficiales de nuestro Cuartel General, se da uno cuenta de la falta de dignidad humana de la prensa de Valencia.

A la mentira y a la falsedad unen la nota despectiva para con las fuerzas que operan a sus ordenes.

Así el día 21, mientras el comunicado de nuestro Cuartel General daba cuenta del derumbamiento del frente asturiano, los rojos seguían en su empeño de hacer creer lo contrario.

Ahora nuestros partes informan diariamente de la labor constructiva que realizamos en aquella zona y los rojos siguen sin dar una sola explicación a los suyos; no han hecho otra cosa más que suprimir a rajatabla en sus partes lo del frente del Norte.

Así se comporta este Gobierno, después de haber llevado a una hecatombe a los 200.000 hombres que tenía en este frente, y así se comportará con los que sigue engañando en otros sectores.

Y ahora vamos a examinar la situación militar en dos de sus aspectos.

Es indudable la superioridad de nuestros armas por lo que no es posible seguir por mucho tiempo la resistencia marxista.

A esto hay que agregar la unidad táctica del mando que nos hace superiores a los rojos.

Recojamos ahora el segundo aspecto y que se traduce en el fenómeno que se viene produciendo cuando se acercan nuestras fuerzas a sus objetivos y los que su ge inmediatamente a sublevación de tantos oficiales, que están cansados y de sopor a tifonía roja.

Esto ocurrió en Bilbao, se repitió en Santander y ha vuelto a suceder en Gijón, cuando aún estábamos a 30 kilómetros.

Pues, que no olviden los rojos que no estamos tan lejos como parece de Valencia y Barcelona y especialmente de Madrid.

Si refrescan la memoria, recordarán también que estamos situados en la Ciudad Universitaria....

Se dan clases de Francés, Inglés, Italiano, Latín y Griego, a base de programa del Instituto Razón, Sergio Sánchez, 12.

El Estado Nacional-Sindicalista

Por la justicia social

Frecuentemente llegan a conocimiento de la Delegación Sindical Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, bien directamente por denuncia de los afectados por atropellos o por medio de los diferentes Sindicatos, que por algunos elementos que todavía se denominan patronales, se están cometiendo infracciones contra las disposiciones legales vigentes en materia de trabajo, bien rebajando indebidamente los jornales, o bien aumentando el horario de trabajo, cuando no proceden a desahucios y desahucios injustos, o provocando otras acciones de clarísima injusticia social.

La Delegación Sindical Provincial se cree en el caso de advertir a tales elementos patronales, por última vez, que la Revolución Nacional-Sindicalista no es un Movimiento pa-

talista, por el que tanta juventud y tantos productores obreros han dado, y dan su vida por la salvación de España y del mundo, en alegre y manifiesta voluntaria conformidad; que el Caudillo ha dispuesto que deben ser respetados íntegramente los contratos y bases de trabajo que regían antes del 16 de febrero de 1936, en tanto no se dicten otras disposiciones nuevas sobre tan importante materia; que quienes incumplan los firmes propósitos del Generalísimo, de no tolerar en modo alguno infracción y abuso en materia social, ya que ello significa atentar contra el espíritu del glorioso Movimiento Nacional, han de ser considerados, necesariamente, como rojos, y serán castigados con ejemplar energía; y que ordenado por el Caudillo que las diferentes Delegaciones Sindicales Provinciales de Falange Española Tradicionalista y de las JONS entiendan en el fiel cumplimiento de la Justicia Social, base de nuestra Revolución y del Nuevo Estado Nacional-Sindicalista, aunque se trate de empresas dependientes del propio Estado, poniendo en su superior conocimiento, por conducto del Secretario Político, aquellos casos que por las causas que fueren no pueden resolver los diferentes departamentos políticos y sindicales de la organización, anunciamos que aunque no recibamos las denuncias de los productores obreros, sean o no afiliados, procederemos a la inspección en todos aquellos centros de trabajo donde sepamos que las infracciones a las disposiciones vigentes se cometen, procediendo inclusive contra toda autoridad que ampare, bien por desdado o intencionadamente, tal estado de cosas, elevando al Generalísimo la correspondiente denuncia y exposición de los hechos.

A toda la clase trabajadora, muy especialmente a los camaradas afiliados a los sindicatos de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, les ordenamos denuncien inmediatamente a la Delegación Sindical Provincial, calle General Ezponda, número 1, bien directamente, o por medio de su sindicato, todo abuso «clerical» o infracción de la expresada incólc en Cáceres y su provincia, anticipándoles la seguridad de que serán atendidos en sus justas demandas y amparados en sus derechos, siendo éstos más seguros de conseguir cuando el camarada trabajador, digno y consciente como tal, reconoce y sabe cumplir sus deberes.

¡Al Ausente! Por la Patria, el Pan y la Justicia. Viva Franco ¡Arriba España!

LA DELEGACION SINDICAL PROVINCIAL DE F. E. T. Y DE LAS JONS

ANUNCIO

Cedo cerdos grandes y pequeños a reposición. Se compran montañeras con hierbas, cerrada o con reservas. Razón, Rosendo Matay, Café Viena.

Funeraria "San Juan" de Adrián Blanco García CLAVELLINA, 2



EL SEÑOR D. Eulogio Muriel Jiménez

Funcionario de la Caja de Ahorros de Cáceres y Extremeña de Previsión Social

falleció el día 26 de Octubre de 1937 a los 32 años de edad

R. I. P.

La Dirección y personal de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Cáceres y Caja Extremeña de Previsión Social; su viuda, doña Joaquina Guerra Gutiérrez; hijas, María-Antonia e Inés-María; sus padres, Juan Muriel Congregado y Antonia Jiménez Moreno; hermanos, Pura, Vicente y Eduardo (austentes); padres políticos, Guillermo Guerra y Antonia Gutiérrez; hermanos políticos, Francisca, Tomás, Joaquín, Isidro, Inés y José Guerra Gutiérrez y Pedro Parra Caldera, tíos, primos, sobrinos y demás parientes y amigos,

Ruegan a sus amistades una oración por su alma y asistan al funeral y entierro que tendrá lugar hoy, día 27, a las nueve de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Mateo, por cuyo acto les quedarán eternamente agradecidos.

Casa mortuoria: Concepción, número 11, 2.º.

NO SE REPARTEN ESQUELAS

¿Está Ud. prevenido contra el contagio?

Desde luego, lo estoy. Esto asegura, por lo menos, las personas a quienes se hace esta pregunta. Pero no tienen en cuenta que de nada les vale un perfecto estado de preparación física contra los peligros de contagio de inflamaciones de garganta, que por todas partes nos acechan, en la oficina, en el tranvía, salones de espectáculos y otros lugares.

Necesita Ud. prevenirse de todo riesgo, tomando, como es lo razonable, pastillas de Panflavina.

Pastillas de Panflavina

Curan y evitan las anginas. Preservan del contagio! Tubo de 15 pastillas Caja de 30 pastillas Envase original Bayer

de la mano, acudir a la manifestación con enorme entusiasmo porque acompañaban al símbolo de España, a esa gloriosa bandera roja y guinda que, majestuosa, se movía delante de la multitud. Yo hubiese querido estrechar todas aquellas manos a la vez y decirles al mismo tiempo: Benditas seáis, mujeres españolas, que tenéis la honra de dar generosamente los seres que tanto análisis a cambio de la salvación de España y, olvidando la pena que sentís de no tenerlos en vuestra compañía, acudís llenas de patriotismo, como auténticas españolas, a celebrar las glorias de la madre Patria, que tanto sufre por sus hijos, y a la que, después de Dios, todo se lo debemos.

Regresando la multitud a la Plaza Mayor de donde partió, finalizó el acto con unas elocuentes palabras del ilustre secretario de este Ayuntamiento don Sixto Martín Cordero, quien empezó dando vivas a España y a Casillas, que es su pueblo. Dijo a continuación que la liberación de Gijón es de una importancia decisiva, pues quedaba ya derribado el frente del Norte que había tenido su fin en aquella región asturiana, donde la pezuña comunista quiso pisar y donde por última vez se había derrotado por los soldados de España a esa nación tan pederosa merced a esas tropas invencibles que han tenido que escalar montañas tan altas, pues las que nos rodean, en comparación con aquellas, no son sino unas pequeñas colinas.

Terminó diciendo el gran orador local, que así como se había derribado definitivamente el frente rojo del Norte, se derribaría el del centro y el del Sur y que como esta gloriosa Cruzada tocaba a su fin, que se preparasen las madres y esposas para abrazar a sus hijos y maridos, que verían contentos a su pueblo natal por haber cumplido su deber de español en los momentos tan peligrosos para la madre España, despidiéndose con un ¡Arriba España! y siendo calurosamente aplaudido por el vecindario.

Ahora, pues, esperamos que no tardará mucho en que nos volvamos a reunir para celebrar las nuevas glorias que nos brindan nuestros combatientes que por sus continuas victorias sobre los enemigos de Dios y de la Patria, pueden ser merecedores del calificativo de invencibles.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el glorioso Ejército español! ¡Arriba España!

Casillas de Coria, 24 de octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.—ANTONIO SANTOS CORRALES.

Del frente de Madrid

Cada intento de los rojos se convierte en rápida derrota

AVILA, 26.—Madrid es dura, para los rojos que en ella están encerrados. Tienen abierta la puerta pero sienten miedo de escapar por ella, acaso por temor a ser deshechos antes. No sería Madrid para todas esas fuerzas rojas que se encerran en su reducido maitrecho, acaso una solución?

No; no se marcan; hay esperanza—ellos la tienen—de que los nuestros lleguen a tiempo y puedan terminar su cautiverio. Mientras tanto, en este campamento de espera tienen que aparentar una actividad que les conserve el puesto. Si los nuestros llegaran y ante las puertas de la Villa pidieran entrada con la fuerza de las armas, Madrid sería Gijón o Santander o Bilbao, que las poblaciones rojas no tienen ya control y están dispuestas a abrir las puertas a las tropas de Franco. No obstante, aún no ha llegado esa hora. Sabé nuestro mando muy bien elegir los momentos.

Para justificar esa actitud, acaso intentaron ayer volar una mina que los nuestros inutilizaron a tiempo con una formidable contramina. Aquello falló; había que seguir actuando. La Ciudad Universitaria sigue siendo la daga clavada, con herida de muerte, en el pecho de la capital de España. Los rojos no pueden arrancar ese puñal sangrante. Y es por esto que hoy han intentado ese ataque, que como todos los que llevan a cabo degeneró en fracaso contundente: es la respuesta

de los soldados de España a las amenazas marxistas.

¿Resultado? Eso mismo: más sangre en el cuerpo de esa estúpida defensa. Bajas sin cuento; la cordillera de cuerpos tendidos por tierra, que es siempre la consecuencia de prensas tan desiguales. No hay posibilidad de sorprender a los defensores que España colocó un día en aquella avanzada gloriosa. Las bayonetas del Ejército imperial del Caudillo apuntan hacia adentro constantemente y tiene su resplandor una fuerza que causa espanto al enemigo.

En los demás sectores del frente, sólo uno que otro tiroteo. Disparó el cañón a intervalos y se calló rápidamente ante el fragor de españolas baterías.

Hay también soldados que se pasan. Rara es la noche que no se presentan en nuestras líneas de quince a veinte milicianos. Todos cuentan lo mismo; desorden. No hay posibilidad de rehacer al ejército marxista después de aquella sabia lección de Brunete. Y ellos vienen a nosotros con la esperanza de encontrar espíritu fuerte, algo en que pensar, porque hasta la inanición puso macilentos sus rostros curtidos por el sol y las lluvias.

Se guardan ahora compases de espera. Todo invita a pensar en días venturosos. ¿No serán esos disparos de la artillería marxista las últimas notas de una marcha funebre interpretada por ellos mismos en sus propias exequias?

«Cuando una Nación tiene a su frente un Caudillo y a su lado un Ejército que en armonía de pensamiento y obra logran en tan breve espacio de tiempo tan altas hazañas, la Nación puede mirar cara a cara al porvenir y sin arrogancia pero sin temor a los pueblos del mundo».

El domingo, a los toros

En nuestro coso taurino se celebrará una gran corrida a beneficio de los Hospitales de Sangre del Ejército y Milicias

Victoriano de la Serna, Maravilla y Fernando Domínguez, se las entenderán con seis toros de Albaserrada

Si, señores; el domingo hay corrida, y como quien no dice nada una grandiosa corrida a base de la mejor terna de fenómenos que puede ofrecerse al público.

Victoriano de la Serna, Maravilla y Fernando Domínguez, tres nombres que son una garantía absoluta del éxito de este festejo y que darán una tarde inolvidable a la afición.

No hacen falta a tirambos, pues ninguna de las tres figuras citadas precisa de pedestal; la afición los ha consagrado y por lo tanto a ella se deben y seguros estamos de que en Cáceres reafirmarán el cartel que tienen logrado por propios merecimientos.

En efecto; La Serna goza de un gran renombre en nuestra plaza. En ella realizó una de las faenas de más destaque de su vida torera, que enloqueció al público en tarde que siempre recordarán con gusto los buenos aficionados cácereses.

Maravilla el trero artista por excelencia, el mago del capote, que con su arte exquisito ha escalado uno de los primeros puestos.

También con sus actuaciones magníficas en nuestro coso taurino tiene un gran cartel, que en esta ocasión se dispone a mantener.

Y si con el capote es así este muchacho, como matador es algo que electriza al público y hace resaltar su figura de fenómeno.

Completa la terna ese gran torero vallisoletano que se llama Fernando Domínguez, que en la actual temporada ha cosechado muchos laureles por esas plazas.

Otro aliente y no pequeño tiene esta corrida.

Los toros que se correrán serán de la acreditadísima ganadería de Albaserrada, de tan renombrado cartel en nuestro coso taurino.

Con estos alientes, repetimos que el éxito del festejo está afianzado, mucho más si se tiene en cuenta el fin benéfico de la corrida, pues los ingresos se destinarán al sostenimiento de los hospitales de sangre de nuestro glorioso Ejército y de las Milicias.

Es de esperar que el tiempo nos favorezca, pues de suceder así, el lleno en la Plaza será completo.

De la Alcaldía

Tabaco para los heridos

En la Alcaldía se han recibido los siguientes donativos de tabaco para los heridos:

Don Félix Candela y doña Cándida Laso, 20 paquetes de 0'80; señor Delegado de Hacienda, 15 ídem ídem; Candela y Compañía (S. L.), 125 ídem ídem; don Santos Barriso, 5 ídem ídem; don Enrique García, 5 ídem de 0'95; don Daniel Holguín, 6 puros de 0'30, y don Basilio Sánchez, 50 ídem de 0'45.

Decomiso

Por encontrarse en malas condiciones para el consumo, en el Matadero municipal ha sido decomisado un cerdo de la propiedad de don Modesto Chacón.

Multas

De dos pesetas, a don Andrés Corchado, por abandonar unas vacas en el arbolado de San Francisco.

De dos pesetas, a don Juan Heras González, por vender cebollas a precios abusivos.

Rectificación

Por errores de copia en el reparto de la suscripción para las víctimas del bombardeo aéreo, se hacía figurar a Manuel Colma Lumbreyas con la cantidad de 600 pesetas, cuando las de correspondencia confirman a la distribución acordada, es la de 500, como podrá comprobarse con la suma total.

Valencia ha destituido a Pozas de su cargo de jefe del ejército del Este

Alemania dispuesta a recabar para sí la libertad completa de acción si Rusia persiste en su conducta de absolutismo

París.—Los duques de Windsor han dirigido un telegrama a Hitler agradeciéndole las atenciones de que fueron objeto por parte del pueblo alemán durante su estancia en aquel país.

Budapest.—El presidente del Consejo de ministros de Hungría visitará Alemania el próximo día 20 de noviembre acompañado del ministro de Negocios Extranjeros.

Roma.—Se ha cubierto el empréstito de cuatrocientos millones de liras para la instalación de pabellones de la Exposición Mundial que se celebrará en esta capital.

El empréstito ha constituido un éxito, pues han sido suscritas obligaciones por valor de ochocientos cincuenta millones de liras.

Su Santidad el Papa regresará dentro de breves días al Vaticano de su residencia de Castelgandolfo.

Londres.—El Consejo de «Trades Unions» se ha reunido para examinar la negativa del Gobierno de suministrar en dos chelines semanales el socorro a los parados.

Jerusalén.—Los árabes desafectos a la política del Gobierno inglés han establecido su cuartel general en Damasco, desde donde realizan una activa campaña de propaganda.

París.—Se reanuda la cuestión social, habiéndose declarado en huelga el personal de Bancos y la tienen anunciada de 24 horas los sindicatos de metalurgia.

También está en huelga el personal de tranvías. El señor Blum ha declarado que la policía intervendrá para impedir sabotaje de realizarse la huelga en el local de la metalurgia, pues los sindicatos están en manos de conocidos agitadores.

París.—Llegó el presidente de la Liga de Ex-Combatientes de Alemania.

DE ENSEÑANZA

Para las alumnas maestras del grado profesional

Por la Comisión Provincial de Primera Enseñanza de la provincia de Cáceres, se pone en conocimiento de las Alumnas-Maestras del Grado Profesional que terminaron el tercer año en Julio último, que el sábado día 30 deberán comparecer en el local de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza a las once de la mañana para proceder, ante la Comisión Provincial, a la elección de Enseña donde han de verificar las prácticas.

La lista de vacantes se hallará expuesta en el tablón de anuncios de la Sección Administrativa desde el día 28. Cáceres, 26 de Octubre de 1937.—El Año Triunfal.—El Presidente, Antonio Floriano.

La charla del general

Valencia intenta ocultar a los marxistas la verdad de lo ocurrido en Asturias

SEVILLA, 26 (10 n.).—Buenas noches, señores: La prensa marxista y las radios rojas, siguen mintiendo como bellacos. Mejor dicho: mienten ahora con más aplomo que nunca. Porque ¡hay que ver qué cosas dicen! Pretenden engañar a la borreguil manada, que dice a todas horas «¡beee!» «¡beee!» ¡Perfectamente!

Veámos, veámos qué cosas más simpáticas dicen:

«En las trincheras y en todas las posiciones de Asturias los leales con disciplina de ejército ordenado y poderoso, se han defendido con navajas, cuchillos, bayonetas, bombas de mano, haciendo impenetrables las entradas a los facciosos que a toda costa querían apoderarse de nuestras posiciones. El Ejército fascista ha quedado deshecho y en nuestro poder más de treinta y cinco mil hombres. Los fusiles y demás armas que tenían los facciosos han quedado en nuestras manos.»

¡Buena y otras cosas! Están maravillosamente maravillosos. Las cosas que dicen son sujeciones por sí solas para hacer reír a la humanidad entera. Para algo tienen que quedar los desgraciados. Presentan otra tormenta de esas grandes de las buenas, y pretenden ocultar su temor de verse arrastrados por las arenas del Mediterráneo o por los mismos «caballeritos» que ahora padecen hambre.

Pero siguen diciendo: «Los facciosos han inventado esta victoria de Asturias para engañar a los países fascistas que están esperando obtener alguna ventaja.»

¡Hay que ver qué idiotas son estos tipos! Yo pensé que no era posible que en el mundo hubiera tipos tan imbéciles. Porque la verdad, si juzgamos atentamente estas majaderías que se dejan oír, es como para destornillarse y bair el record de «¿usa o la estrusa?»

La radio de Madrid: «Hitler y Mussolini no son unos idealistas, hay que darse cuenta de ello. Así se explica todo. Ellos quieren obtener ventajas y eso es lo que persiguen. Las comerciales ya están en marcha. Así se ve a las mujeres de los rebeldes (a Dios gracia) contemplar en grandes colas la salida de los barcos que cargados de trigo marchan a Alemania e Italia. Mientras tanto, los facciosos se mueren de hambre.»

«¡Qué dolor! ¡Yo no puedo seguir así! Me muerdo de hambre. ¡Pobrecitos rojos! A la fuerza nos quieren comparar con el estado anormal de cosas que ellos padecen. Por ejemplo: en Málaga tuvimos que condenar a muerte a un desgraciado que confesó el mismo había dado muerte a quince personas para vender la carne a los hambrientos que se la pagaban bien, y así quieren ellos que nosotros estemos. ¡No, no y no! Pero oiganos lo que dice el Ministerio de Defensa marxista: «El Coronel Prada, jefe de las fuerzas

de Asturias, ha comunicado que ha podido salvar a diez mil personas. También el teniente coronel M. Luña comunica que salvó a todos sus aviadores, aunque con mayoría de aparatos facciosos.»

¡Cualquiera lo creerá! Yo por ejemplo, sabía que en Asturias había desde hace mucho tiempo sólo docos aviones de caza y los doce han quedado en nuestro poder. ¡Qué valiente es la heroica, gloriosa y no sé cuántas cosas más aviación de los marxistas! ¡Es terrible! ¡Habrá que verla volar por encima de los nuestros, superiores en número, y salvarse! ¡Qué pilotos!

Y termina diciendo el parte del Ministerio de Defensa marxista: «Nosotros estamos seguros que el pueblo sabrá la verdad y toda la verdad.»

Y agregamos: Y nosotros también estamos seguros.

Hace referencia a continuación el general a los discursos pronunciados por Companys y Negrín referentes a la «unión» presunta que intentan entre todos los elementos marxistas pero que no tendrá posibilidad. Mucho novios se pasan la vida diciendo que tienen ganas de casarse y no llega nunca el matrimonio.

Y hablemos de operaciones. En el Centro, ha habido tiroteos y cañoneros en los sectores de Brunete y Casa de Campo.

En Aragón, tiroteos en diversos sectores.

En otros frentes, sin novedad.

En Asturias han seguido los reconocimientos capturando algunas partidas enemigas y cogiéndoles las armas.

Se han restablecido las comunicaciones entre Villabona, Avilés y San Juan de Nieve.

Y nada más. Buenas noches, señores.

Los murmuradores, los insidiosos y los intrigantes son servidores de los rojos, son traidores, como tales hay que tratarlos

JUSTICIA MILITAR

En el día de hoy a las nueve horas se reunirá el Tribunal de Urgencia de Plasencia, en esta Plaza, para ver y fallar en juicio sumarísimo por el supuesto delito de rebelión militar contra varios individuos infiltrados en la Sierra de San Pedro, acusados como autores de los siguientes hechos:


El grupo de individuos a que nos referimos, integrado por Vicente Jiménez Martínez, comarero político; Antonio Jiménez García, capitán; Antonio García Lago, teniente; Vicente Sánchez Negro, sargento; Francisco Díaz Millán, Sabas Gurruchaga Espetón, Jesús Morán Aguilera, Antonio Jiménez García, Antonio García Trujillo, Juan Antonio Calvo Jiménez, Alejo Escobar Font, Juan Bautista Soriano, Luis Calvo Escobar, Sebastián Ferré Huquet, Pedro Segarra Salvador y Venancio Trujillo Carmona (a) «El Ratón», todos juzgándose del campo marxista, fueron traídos a Pozoblanco donde recibieron el orden de infiltrarse en el campo nacional con la finalidad de establecer en el mismo, amparados en la bravura de la Sierra de San Pedro tomando como lugar de operaciones y desde este sitio proceder a la realización de toda clase de actos vandálicos, en que tanto se han destacado los elementos del campo rojo, y para que esto no pudiera considerarse sólo como un propósito o una presunción que sirviese de base a la aplicación estricta de la justicia, en la noche del 6 al 7 del corriente y como demostración de su espíritu adquirido, colocaron un petardo en la vía férrea de Cáceres a Mérida, y entre los pueblos de Aldea del Cano y Carmona, que si desafortunadamente no produjo desgracias personales de ninguna clase, no lo fue por falta de intención, ni por ningún otro elemento que estuviese en manos de los agentes criminales.

En todo esta actuación, como la tradición sólo puede existir cuando hay alguien que la ampare, en este caso, los individuos ya referidos, fueron hábilmente secundados en sus siniestros propósitos por personas conocedoras de la Sierra de San Pedro, entre las que figuran Francisco Sílgado y Sílgado, cónyuge de la finca «Cavilas», el que bajo la apariencia de estar dedicado al trabajo honrado ganaba sus actividades en estar en convivencia con los enemigos de la España Nacional; Victoriano Borreguero Zancada, guarda de la finca «El Parral» y los hermanos Felipe, Agustín y Emiliano Pabó Cano, los cuales de un modo decisivo y entusiasta han servido a los marxistas de enlaces y espías valedores para el momento del éxito de las aspiraciones criminales que poseen los espíritus del rotojado gobierno de Valencia.

Tales hechos nos llevaron a la consecuencia de que se ordenase la rápida presentación en la Sierra de San Pedro de fuerzas nacionales que fuesen a hacer frente a los elementos rebeldes ya referidos y establecido contacto con los mismos, tuvo lugar un combate que duró algunas horas y en el cual encontraron gloriosa muerte cinco soldados de las fuerzas nacionales, que fué, como si pudiéramos decir, el premio que Dios pedía a cambio de obtener la total desaparición del grupo rebelde con el consiguiente botín de armas, bombas, petardos, mecha, trilita y demás elementos necesarios para los manejos a que habían sido destinados, además de los prisioneros que comparecen ante el Tribunal para saldar sus deudas con la Justicia.

El Ministerio Público a la vista de tales hechos y estimándolos suficientemente comprobados en autos, solicita para todos y cada uno de los procesados la pena de muerte.

La sentencia no se hará pública hasta que no sea aprobada por la Autoridad militar correspondiente.



Plaza de Toros de Cáceres
El Domingo 31 de Octubre de 1937

Grandiosa corrida de Toros a beneficio de los Hospitales de Sangre del Glorioso Ejército y Milicias

6 hermosos toros de ALBASERRADA 6
por los colosos del toreo

Victoriano de la Serna
Maravilla y
Fernando Domínguez
a las tres y cuarto de la tarde

TEXTOS OFICIALES

Remite la **SIDE** a toda la provincia

PLAZUELA DE LA CONCEPCION, 8, 2.º—TELEFONO 452

CACERES